Résumé du PFE : Sous titre : Isolement et identification des souches se s. aureus isolées de mammites chez les petits ruminants

Résumé:
La mammite est l’une des pathologies les plus importantes en élevage laitier. Elle est responsable des pertes économiques quantitatives et qualitatives très importantes. Cette affection est souvent négligée chez les petits ruminants et le traitement se fait en général sans analyse bactériologique. L’objectif de ce travail est de rechercher une des causes bactériennes des mammites cliniques chez les brebis et d’étudier leur sensibilité aux antibiotiques. Ainsi, une étude a été réalisée de Mai à juin 2022 au niveau d’élevages de la wilaya de BOUMERDES. 30 prélèvements de lait réalisés chez les petits ruminants présentant une mammite clinique. L’analyse bactériologique a permis d’isoler en grande majorité des staphylocoques, en particulier S. aureus(48 %). L’antibiogramme a montré une résistance totale des souches isolées à l’oxacilline. Un fort taux de résistance des souches issu de l’espèce ovine envers la cefalexine(83,3%) contrairement à l’amoxicilline ou une résistance moins élevée a était observé avec un taux de (62,5%). Quant à la tétracycline une résistance totale a été observée chez les caprins, par contre chez l’espèce ovine on a pu constater une faible sensibilité chez certaine souche. Chez l’espèce ovine une forte résistance des souches Staphylococciques à la ciprofloxacine et la cefotaxine(87,5%) a était noté contrairement à l’espèce caprine ou un taux de résistance moins élevé (62,5%) a était constaté. Face à ces résultats, des recommandations ont été faites pour le traitement et la prévention des mammites cliniques chez les petits ruminants.

Abstract:
Mastitis is one of the most important pathologies in dairy farming. It is responsible for very important quantitative and qualitative economic losses. This disease is often neglected in small ruminants and treatment is usually done without bacteriological analysis. The objective of this work is to investigate one of the bacterial causes of clinical mastitis in ewes and to study their sensitivity to antibiotics. Thus, a study was conducted from May to June 2022 at the level of farms in the wilaya of BOUMERDES. 30 milk samples were taken from small ruminants with clinical mastitis. The bacteriological analysis allowed the isolation of the vast majority of staphylococci, in particular S. aureus (48%). The antibiogram showed a total resistance of the isolated strains to oxacillin. A high rate of resistance of strains from the ovine species towards cefalexin (83.3%) contrary to amoxicillin where a lower resistance was observed with a rate of (62.5%). As for tetracycline, a total resistance was observed in goats, but in sheep, a low sensitivity was observed in some strains. In the ovine species, a strong resistance of the Staphylococcus strains to ciprofloxacin and cefotaxin (87.5%) was noted, contrary to the caprine species where a lower rate of resistance (62.5%) was noted. In view of these results, recommendations were made for the treatment and prevention of clinical mastitis in small ruminants.
